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Con su permiso presidente de la mesa directiva, saludo con respeto a cada uno de los diputados, 

diputadas, compañeras y compañeros, saludo con mucho cariño a mi amigo el Diputado Mario 

Guillén Guillén, Presidente de la Junta de Coordinación Política, a los medios de comunicación, 

a los invitados especiales que hoy nos acompañan. 

Hago uso de esta tribuna, para expresar mi firme posicionamiento respecto a una situación que 

nos afecta directamente a todos los mexicanos y en particular a las familias chiapanecas, en 

primer lugar, quiero hablar sobre la iniciativa de la cámara de representante de los Estados 

Unidos de América, que propone grabar con un impuesto adicional del 5% a las remesas 

enviadas por migrantes, en especial las remesas de las y los chiapanecos. 

Si esta medida se aprueba, tendrá consecuencias muy graves para nuestro país y para nuestro 

Estado, en 2024, México recibió más de 64.7 mil millones de dólares en remesas, lo que equivale 

aproximadamente 1.26 billones de pesos, si se aplica este impuesto del 5%, el flujo de las 

remesas podría reducirse entre 63 mil y 126 mil millones de pesos, esto significaría, que cerca 

de 4.9 millones de hogares mexicanos dejarían de percibir aproximadamente 19 mil pesos,  al 

año, una cantidad que para muchas familias mexicanas y chiapanecas, representa la diferencia 

entre comer  o no comer. 

Además, una reducción en la remesa afectaría negativamente a nuestra economía nacional, 

disminuyendo el consumo y poniendo en riesgo a muchas pequeñas y medianas empresas que 

dependen de ese ingreso para mantenerse a flote.  

En Chiapas, la mano de obra de nuestros migrantes en Estados Unidos, tiene una gran relevancia 

para la economía local, los chiapanecos que trabajan en el campo, en la industria restaurantera 

y la construcción, envía remesas que superan anualmente los 815 millones de dólares, una 

aportación fundamental para el bienestar de muchas familias y para el desarrollo de nuestra 

entidad. 



Por ello, hago un llamado a mis colegas diputadas y diputados que hoy nos acompañan, si los 

congresistas de Estados Unidos aprueban esta medida, debemos manifestarnos con firmeza y 

acompañar las acciones legales que enfrenta el gobierno de México, encabezado por la Doctora 

Claudia Sheinbaum. 

Es fundamental defender los derechos de nuestros migrantes y de las familias mexicanas, ya que 

esta propuesta viola los principios enmarcados en el Tratado de Libre Comercio, que resulta 

discriminatoria y no tiene justificación legal alguna. 

No podemos permitir que se afecte la economía de millones de mexicanos y chiapanecos, ni que 

se vulneren los derechos de quienes buscan mejores oportunidades en el extranjero, es 

momento de unirnos y actuar con determinación en defensa en nuestra soberanía y del 

bienestar de nuestro pueblo. 

Por otro lado, quiero destacar un logro histórico, que es resultado de las gestiones impulsadas 

por el gobernador del Estado de Chiapas, Doctor Eduardo Ramírez Aguilar, que con el respaldo 

de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, hoy se ha logrado el restablecimiento de la sección 

aduanera en el municipio de Ciudad Hidalgo, Chiapas, un municipio fronterizo de nuestro 

querida entidad. 

Esto se hizo oficial el 15 de mayo con su publicación en el Diario Oficial de la Federación y esta 

medida devuelve las funciones que habían sido trasladadas a Salina Cruz de Oaxaca, y 

representan un paso clave para fortalecer la infraestructura, la economía y la seguridad de la 

Frontera Sur. 

Con la reubicación del recinto aduanero en el municipio de Ciudad Hidalgo, no solo recuperamos 

funciones importantes, sino que también reafirmamos la importancia estratégica de Chiapas, 

como puerta de México hacia Centroamérica, esto impactará directamente en el comercio 

internacional en la generación de empleos, en la atracción de inversiones y en el control 

fronterizo de Chiapas. 

Sigamos trabajando juntos, por un Chiapas que genera certidumbre a los procesos de 

transformación en la nueva era de Chiapas. Muchas gracias, buenas tardes. 


